



第 211 回通常国会閉会

通常 国会

2023.06.21

6月21日、150日間の通常国会が閉会しました。予算や内外の諸課題に対応する法案が多く成立しました（閣法は61本のうち59本成立）。

毎朝、8時からの自民党の会議に始まり、夜まで、参議院本院、議員会館、自民党本部を走り回る日々がようやく一段落です。

5月には全世代対応型社会保障制度構築のための健康保険法等の改正法案が成立しました。看多機の定義を明確化する介護保険法の改正も含み、通い泊まりの方に対する看護の提供の法的根拠が明確になります。



委員 質疑

法務委員会での質問

2023.06.09

5月、6月と2度、法務委員会で、刑法及び刑事訴訟法などの改正について質問しました。内容は、保釈中の刑事被告人の国外逃亡を防ぐため、裁判所がGPS端末を装着する新たな制度や性犯罪に関する法律の改正についてです。

また性犯罪の被害者を支援するワンストップ支援センターが病院内に設置されることが推奨されており、専門知識を有する看護職（SANE: Sexual Assault Nurse Examiner）が活躍しています。しかしながら、運営上の課題がありますので、センターの法定化などその支援の拡大を訴えました。

政策 活動

骨太の方針 2023

2023.Jun

明るい社会保障改革推進議員連盟で、加藤厚生労働大臣に女性の健康支援について第2弾の提言を申入れに行きました。看護職、栄養士など専門家の活用のほか、政府が経営者の意識改革に積極的に取り組んでいただくようお願いしました。

その他にも、来年度の予算編成など党の指針となる骨太の方針 2023 が6月に閣議決定されました。これにおける議論の場である政調全体会議でも発言の機会をいただきました。骨太の方針 2023 には看護に関する記載も様々されており、「訪問看護の推進」についてもしっかり記載されています。

現場の声を国政にくり返し伝え、それが形として法律や政策に反映されるという経験は、大変貴重なもので、皆さまの励ましとともに、その後の活動の原動力となっています。





6月は総会シーズンで、週末は各地を訪問させていただきました。

日本看護連盟の総会前後に、多くの皆さまが国会見学にお越しくださいました！

国会で皆さまにお目にかかることができ嬉しかったです！今後ともよろしく願い致します。



【参議院】

厚生労働委員会・議院運営委員会／委員
地方創生及びデジタル社会の形成等に関する特別委員会／委員
国民生活・経済及び地方に関する調査会／委員

【自民党】

国会対策委員会／委員
青年局／次長（政策・広報部副部長）、女性局／次長
新聞出版局／次長、厚生関係団体委員会／副委員長
デジタル社会推進本部 防災 DXPT／事務局次長
こども DX 小委員会／事務局次長 など

参議院議員

友納理緒 ともものうりお

発行：自由民主党東京都
参議院比例区第六十支部

2023年7月25日

